



MONDIAUX 2025 DE VTT

Le Haut-Plateau prêt à accueillir le **cross-country**

/Claude-Alain Zufferey

Du 30 août au 14 septembre 2025, le Valais sera l'hôte des Championnats du monde de mountain bike. Pour la première fois, toutes les disciplines se disputeront à la même période et dans une même zone géographique. La station de Crans-Montana, qui met l'accent sur le VTT depuis déjà une dizaine d'années, est partie prenante dans cet événement unique. Elle accueillera le cross-country.

Le Valais, une région idéale

Mais comment a démarré ce projet cantonal? «En 2019, nous nous sommes retrouvés à table avec les dirigeants de Swiss Cycling lors des Mondiaux de marathon à Grächen. Ils nous ont alors dit qu'il serait incroyable de regrouper toutes les compétitions VTT, et que le Valais serait une région idéale pour le faire. Nous les avons alors pris au mot», se souvient Raphaël Favre, membre de la direction de Valais/Wallis Promotion et membre du comité d'organisation de ces Championnats du monde. L'Association CM MTB Valais 2025 a donc été créée. Présidée par la Fédération Cycliste Valaisanne, elle se compose également de Valais/Wallis Promotion et de Swiss Cycling. A terme, les destinations hôtes vont la rejoindre: Crans-Montana (cross-country), Région Dents-du-Midi (descente), Monthey

From 30th August to 14th September 2025, Valais will be hosting the World Mountain Bike Championships. For the first time, all the disciplines will be fighting it out at the same period in the same geographic zone. The resort of Crans-Montana, which has already been highlighting mountain biking for ten years, is an active participant in this unique event. It will be welcoming the cross-country.

Valais, an ideal region

How did this canton project get started? "In 2019, we found ourselves around a table with the Swiss Cycling directors during the World marathon event in Grächen. At that time, they told us that it would be great to gather together all the mountain bike competitions and that Valais would be an ideal region to do this. We took them at their word", Raphaël Favre, a member of the management of Valais/Wallis Promotion and a member of the organizing committee of these World Championships, recalls. The CM MTB Valais 2025 Association was therefore created. Presided over by the Fédération Cycliste Valaisanne, it is also composed of Valais/Wallis Promotion and Swiss Cycling. With time, the host destinations would join: Crans-Montana (cross-country), Dents-du-Midi Region (downhill), Monthey (pumptrack), Verbier-Val d'Anniviers (marathon), Zermatt (short

(pumptrack), Verbier-Val d'Anniviers (marathon), Zermatt (short track), Loèche-les-Bains (enduro) et Sion (cérémonie d'ouverture).

L'Union Cycliste Internationale a été emballée par cette idée de regroupement et de proximité et a donc attribué avec enthousiasme les Championnats du monde au Valais pour 2025. «*Une manifestation d'une telle envergure va non seulement apporter de la visibilité à tout le canton, mais également crédibiliser nos offres de VTT et créer une dynamique locale qui permettra d'accélérer le développement d'infrastructures*», poursuit Raphaël Favre.

Pour une plus grande cohésion cantonale

Le conseiller d'Etat Frédéric Favre y voit un autre intérêt : «*Ces Mondiaux de VTT unifiés représentent une vraie chance pour les Valaisans de renforcer la cohésion cantonale grâce au sport. La réussite de cette manifestation multi-sites nécessite un énorme effort de coordination, mais les Valaisans sont toujours capables de travailler ensemble pour mener à bon port un projet ambitieux.*»

Le vélo se veut être à l'été ce que le ski est à l'hiver. Dans une période où le tourisme quatre-saisons est mis en avant, il possède l'avantage de valoriser des périodes comme l'automne et le printemps, des moments plus creux dans l'année. «*La stratégie vélo-VTT Valais/Wallis pousse notre canton afin que les retombées économiques liées aux activités touristiques estivales prennent de plus en plus d'importance vis-à-vis des activités hivernales*», explique Frédéric Favre, qui souhaite également inscrire dans la durée l'organisation de compétitions cyclistes internationales en Valais.

track), Loèche-les-Bains (enduro) and Sion (opening ceremony).

The International Cyclist Union was very keen on this idea of grouping everything together in close proximity and thus attributed the 2025 World Championships to Valais. “*Such a large scale event will not only bring visibility to the whole canton, but will also give credibility to our mountain bike offers and create a local dynamism that will encourage the acceleration of the development of the infrastructures*”, points out Raphaël Favre.

Towards a greater cohesion of the canton

State councillor Frédéric Favre can envisage further interest there: “*These unified World mountain bike events represent a real opportunity for the Valais population to reinforce the cohesion of the canton thanks to sport. The success of this multi-site event requires an enormous coordination effort, but the Valais population has always been capable of working together in order to bring an ambitious project to fruition.*”

Biking in the summer aims to be what skiing is in the winter. At a time when four-season tourism is being brought to the fore, it has the advantage of valorising periods such as the autumn and the spring, periods in the year that are more off-peak. “*The Valais/Wallis biking-mountain biking strategy encourages our canton so that the economic benefits linked to the summer tourist activities become increasingly more important vis-à-vis the winter activities*”, explains Frédéric Favre, who, over time, would also like to be involved in the organisation of international cycling competitions.

Les Alpes valaisannes offrent un formidable terrain de jeu pour la pratique du VTT

